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CONSEIL COMMUNAUTAIRE 
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CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU 

26 SEPTEMBRE 2024 à 18 H 00 
 

RELEVE DES DEBATS ET DES DECISIONS 

 

 
L'an deux mil vingt-quatre et le 26 septembre à 18 H 00, le Conseil Communautaire, régulièrement convoqué, 

s'est réuni au nombre prescrit par la loi, dans le lieu habituel de ses séances, en session sous la présidence de 

Monsieur Francis CHABALIER, Président. 

Présents : Anne-Marie PIJEAU, Julian GAILLARD, Claude SOLIGNAC, Mireille GARDES SAINT PAUL, 

Guy ODOUL, Patrick FERRERES, Marc OZIOL, Liliane PERISSAGUET, Francis CHABALIER, Johanne 

TRIOULIER, Jean-François COLLANGE, Marie-Josée BEAUD, Olivier ALLE, Henri PROUHEZE, Thierry 

CHAZE, Patrice CLAVEL, Jean-Louis BRUN, Alain GAILLARD, Jean-Claude MAYRAND 

Absents excusés : Virginie FOURNIER, Aline RANC (décédée). 

Pouvoirs :  Sébastien BROUSSARD à Claude SOLIGNAC, Rose-Marie MARTIN à Olivier ALLE, Guylène 

BLAES à Thierry CHAZE, Jean-Marie BOSCUS à Patrice CLAVEL, Jean-Louis SOULIER à Jean-Claude 

MAYRAND. Guy MAYRAND à Patrick FERRERES, 

Secrétaire de séance : Alain GAILLARD 

 

 

Compte-rendu du 13 juin 2024 : 
 

Aucune observation n’étant formulée, le compte-rendu de la réunion du Conseil 

Communautaire du 13 juin 2024 est approuvé à l’unanimité. 
 

 

Intervention de Monsieur le Président : 
 

 

Aline Ranc nous a quitté après plusieurs mois de lutte contre la maladie. Elle a assumé plusieurs 

mandats d’intérêt général au profit de notre territoire dans des associations caritatives ou d’animation. 

Aline était maire adjoint de Rocles et vice-présidente de la Communauté de Communes en charge des 

finances. Aline s’impliquait sans compter dans tout ce qu’elle entreprenait. Je reprends les qualificatifs 

cités par sa fille Audrey lors de ses obsèques, gentillesse et générosité, engagement et force 

exceptionnelle dont elle a fait preuve jusqu’au bout.  

 

Je propose que nous observions une minute de silence pour témoigner l’amitié que nous avions pour 

notre collègue et amie Aline RANC.  

 

Aline sera remplacée au Conseil Communautaire par Jonathan FLOURET désigné par la commune de 

Rocles, le 23 septembre 2024. 

  

Je propose également que nous ayons une pensée pour Francis PALOMBI qui est décédé la semaine 

dernière. Il était très attaché à notre territoire où il souhaitait vivre sa retraite. Il n’était pas élu mais il 

s’était fortement impliqué dans la constitution de la Sociéte Coopérative d’Intérêt Collectif 

« Lac48.com ». 

 

Cet été, nous avons pu profiter de l’espace Gargantua qui a rapidement trouvé toute sa place dans le 

centre-ville de Langogne. Il reste encore quelques finitions, quelques ajustements à réaliser et des 

subventions à encaisser mais on voit enfin le bout de ce programme qui a fortement mobilisé la 

Communauté de Communes et ses équipes.  

 

Je salue à nouveau l’implication d’Alain GAILLARD qui a suivi le chantier depuis le premier jour 

avec Christine CHABALIER pendant que Gérard ODOUL et Béatrice MARTIN veillaient aux aspects 

financiers.  

 



 

 

 

 

Sur proposition de Monsieur le Président, le Conseil Communautaire, à l’unanimité : 

 

• DONNE SON ACCORD pour que la CCHAM sollicite un avenant à 

l’agrément actuel auprès de la Direction Régionale Jeunesse, Sport, Cohésion 

Sociale (DRJSCS) pour pouvoir étendre les missions réalisables dans le cadre 

du service civique aux missions culturelles. 

 

• DONNE MANDAT à Monsieur le Président pour effectuer les démarches 

nécessaires à la demande d’avenant à l’agrément actuel et l’AUTORISE à 

signer tous documents y afférant. 

 

Relevé des débats : 

 

Monsieur Marc OZIOL indique qu’il serait souhaitable que le service civique se déplace sur le 

territoire de la CCHAM. 

 

5) Acceptation du don d’un tableau de Roland BOUSQUET pour l’Espace Gargantua : 
 

Monsieur Roland BOUSQUET, peintre reconnu, ayant vécu à Langogne durant son enfance et ayant 

suivi une partie de sa scolarité à l’école Saint Joseph, propose de donner à la CCHAM une œuvre qu’il prévoit de 

réaliser sur l’évolution de ce site passant de l’école Saint Joseph à l’espace Gargantua avec la médiathèque. 

 

Sur proposition de Monsieur le Président, le Conseil Communautaire, à l’unanimité : 

• ACCEPTE le don de l’œuvre de Roland BOUSQUET étant précisé que la CCHAM 

prendra en charge les frais annexes (fournitures, encadrement…).  

• DONNE MANDAT à Monsieur le Président pour effectuer les démarches nécessaires à la 

mise en œuvre des présentes décisions. 

 
 

6) Révision Générale du Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) – Débat sur le 

Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) : 
 

Lors de sa réunion du 7 juillet 2022, le Conseil Communautaire a prescrit la Révision 

Générale du Plan Local d’Urbanisme intercommunal du Haut Allier et définit les modalités de 

concertation. 

 

La mise en œuvre de la procédure de révision a donné lieu jusqu’à présent aux principales 

étapes suivantes : 
 

Vu le code de l’urbanisme, 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 20 février 2014 approuvant le Plan Local 

d’Urbanisme intercommunal, 

Vu la délibération du Conseil Communautaire en date du 07 juillet 2022 prescrivant la révision du 

Plan local d’urbanisme Intercommunal, 

Vu l’article L151-2 du code de l’urbanisme qui dispose que les Plans Locaux d’Urbanisme comportent 

un projet d’aménagement et de développement durables (PADD), 

Vu l’article L.151-5 du code de l’urbanisme qui définit le contenu du Projet d’Aménagement et de 

Développement Durables (PADD) du Plan Local d’Urbanisme, 

Vu l’article L.153-12 du code de l’urbanisme qui dispose que les orientations générales du PADD 

doivent être soumises au débat du Conseil Communautaire et des conseils municipaux au plus tard 

deux mois avant l’examen du projet de plan local d’urbanisme, 

Vu la délibération n°2024/4-5 du Conseil municipal d’Auroux en date du 25 avril 2024 portant débat 

sur les orientations générales du PADD, 



 

 

 

 

Vu la délibération n°20240529-DCM1 du Conseil municipal de Bel Air Val d’Ance en date du 29 mai 

2024 portant débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération n°DE_007_2024 du Conseil municipal de Chastanier en date du 22 mai 2024 

portant débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération n°2024-041 du Conseil municipal de Cheylard l’Evêque en date du 06 juin 2024 

portant débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération n°20242305-02 du Conseil municipal de Naussac Fontanes en date du 23 mai 2024 

portant débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération n°2024-04-044 du Conseil municipal de Langogne en date du 30 avril 2024 portant 

débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération du Conseil municipal de Luc en date du 24 mai 2024 portant débat sur les 

orientations générales du PADD, 

Vu la délibération du Conseil municipal de Rocles en date du 23 mai 2024 portant débat sur les 

orientations générales du PADD, 

Vu la délibération n° DCM 09042024-9 du Conseil municipal de Saint Bonnet Laval en date du 09 

avril 2024 portant débat sur les orientations générales du PADD, 

Vu la délibération du Conseil municipal de Saint Flour de Mercoire en date du 31 mai 2024 portant 

débat sur les orientations générales du PADD, 

 

M. le Président rappelle les conditions de réalisation du PADD : 

- l’ensemble des Maires a constitué le comité de pilotage et définit lors de réunions 

thématiques les orientations générales du projet ; 

- les élus municipaux ont participé aux travaux et débats organisés sur chaque 

commune ; 

- le projet a été présenté en séance plénière à l’ensemble des élus communautaires le 

12 mars 2024 ; 

- le projet a été présenté aux personnes publiques associées le 04 juillet 2024 ; 

- le projet a été présenté à la population lors de deux réunions publiques à Langogne et 

Bel Air Val d’Ance respectivement le 01 juillet 2024 et le 04 juillet 2024. 

 

Depuis le mois d’avril, les Conseils Municipaux des Communes membres ont été invités 

à organiser les débats sur le Projet d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) 

 

L’ensemble des Communes ayant à ce jour procédé à l’organisation de ces débats, le 

dossier revient devant le Conseil Communautaire qui doit lui-aussi débattre des objectifs prévus au 

PADD et mentionnés dans l’annexe au dossier de séance. 

 

Par ailleurs M. le Président rappelle que le projet a été mis à disposition de chaque 

personne voulant s’en saisir et y apporter amendement. 

 

M. le Président rappelle les orientations générales du PADD : 

- Organiser une offre d’accueil qualitative répondant aux besoins des habitants actuels 

et futurs ; 

- S’appuyer sur le développement économique et les ressources du territoire pour 

conforter son attractivité ; 

- Offrir à tous un cadre de vie de qualité par un aménagement durable et une mobilité 

facilitée ; 

Aucune remarque n’a été formulée lors des débats au sein des conseils municipaux. 

 
Après cet exposé, M. le Président invite le Conseil Communautaire à débattre des 

objectifs du PADD. 

 



 

 

 

 

Relevé des débats : 

 

Les élus font remarquer que le projet de PADD leur a été présenté à plusieurs reprises. Ils sont 

inquiets sur les contraintes générées par l’objectif de Zéro Artificialisation Nette (ZAN) à 

l’horizon 2050 de la loi « climat et résilience » du 22 août 2021. Ils ne souhaitent pas devoir 

arbitrer entre la construction de nouveaux logements pour l’accueil de nouvelles populations et 

les projets de développement économique (zone d’activité des Choisinets…), touristique 

(Naussac)… 

Concernant les projets de photovoltaïques, il est mentionné l’importance de distinguer les projets 

agrivoltaïques qui ne sont pas consommateurs d’espaces naturels, agricoles et forestiers, des 

projets photovoltaïques au sol qui génèrent de la consommation d’espaces et qui viendraient 

grever les besoins de consommation d’espace de la communauté de communes pour les autres 

axes de développement. Il est rappelé que les projets inscrits en zone d’accélération des énergies 

renouvelables deviennent prioritaires et qu’il convient d’être prudent sur ces zonages. Les élus 

souhaitent que les projets photovoltaïques au sol soient réalisés prioritairement sur des sites 

dégradés tel que les anciennes carrières, même si des exemples de projets hors communauté de 

communes montrent les difficultés que ces projets peuvent rencontrer. 

Il est indiqué que la Chambre d’agriculture élabore une charte précisant les conditions de 

l’agrivoltaïsme. 

 

 

7) Portage de l’opération de réhabilitation des immeubles du 7 et 9 rue du Pont Vieux à 

Langogne  
 

 

Monsieur le Président rappelle aux membres du Conseil Communautaire que dans le cadre de 

l’aménagement de l’Espace Gargantua, la Communauté de communes a acquis deux immeubles sis 7 et 9, rue du 

pont vieux à Langogne. La réhabilitation de ces deux immeubles sera réalisée dans le cadre du dispositif RHI-

THIRORI financé par l’Anah. 
 

La commune de Langogne détient la compétence « actions de réhabilitation et de résorption de 

l’habitat insalubre », et propose de déléguer à la Communauté de Communes du Haut Allier Margeride la 

maîtrise d’ouvrage de l’opération de réhabilitation des immeubles sis 7 et 9, rue du pont vieux à Langogne dans 

le cadre du dispositif RHI-THIRORI. 

 

Vu le Code général des collectivités territoriales ; 

Vu le Code de la Commande Publique ; 

Vu le budget primitif 2024 ; 

Vu le projet de convention de délégation de maîtrise d’ouvrage avec la commune de Langogne 

concernant la réhabilitation des immeubles sis 7 et 9, rue du pont vieux à Langogne dans le cadre du dispositif 

RHI-THIRORI, (cf. annexe) ; 

Considérant que la compétence « Habitat » relève de la compétence générale des communes ; 

Considérant que les immeubles sis 7 et 9 rue du pont vieux à Langogne sont la propriété de la 

communauté de communes du Haut Allier Margeride ; 

Considérant que ces deux immeubles font l’objet d’un arrêté de mise en sécurité en raison de l’état 

de dégradation avancé du bâti ; 

Considérant que ces deux immeubles sont situés en cœur de ville et que leur réhabilitation en 

logements revêt un intérêt majeur dans le cadre de l’offre de logements proposés à Langogne ; 

Sur proposition de Monsieur le Président, le Conseil Communautaire, à l’unanimité : 

• DECIDE de porter l’opération RHI-THIRORI. 

• ACCEPTE La délégation de maîtrise d’ouvrage pour l’opération de réhabilitation des 

immeubles sis 7 et 9, rue du pont vieux à Langogne dans le cadre du dispositif RHI-

THIRORI. 
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Compte Rendu : 
 

M. Chabalier introduit la réunion en précisant l’objet de celle-ci, en remerciant 

les personnes présentes. 

 

Présentation de la Procédure : 
 

Monsieur Solignac, indique en introduction que les Atlas envoyé il y a plusieurs 

mois par le bureau d’études sont difficilement lisible, il demande de pouvoir 

disposer d’un zoom sur les villages et hameaux pour faciliter le travail de 

vérification demandé aux élus. 

Face aux problématiques d’obtention de données sur la thématique AEP et 

assainissement, Monsieur Oziol indique qu’un diagnostic est en cours et que les 

données seront transmises au bureau d’études dès que possible. 

 

Certains élus s’étonnent (agréablement) du chiffre d’augmentation du taux 

de croissance annuel moyen en prenant en compte la donnée DGF. A ce titre 

là Monsieur le Président, Monsieur Chabalier, précise que la volonté de la 

Communauté de Communes du Haut Allier Margeride est d’accueillir de la 

population. 

 

Sur la question du logement, les représentants de la Commune de Langogne 

indique qu’il y a des distorsions entre les données des fichiers fonciers et ceux 

de la commune. 

Les élus s’accordent à dire que beaucoup de résidences secondaires sont 

occupés par des pré-retraités, qui, une fois à la retraite viennent s’installer. 

 

Afin d’aider les élus dans leur travail d’information à la population sur le PLUi, et 

ses outils au service du développement local, le ZAN et ses contraintes, il a été 

convenu que le bureau d’études travaille une fiche explicative sur ces 

questions. 

 

Monsieur Chabalier remercie les participants et le bureau d’études Oc’teha 

ainsi que l’association COPAGE et Cermeco pour leur travail. 
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Plan Local d’Urbanisme intercommunal  

Communauté de Communes Haut Allier Margeride 

Réunion du 04 juillet 2024 
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Ordre du jour – Réunion de présentation du Projet d’Aménagement 
et de Développement Durables (PADD)  

  

 

La restitution de Projet d’Aménagement et de Développement Durables 

(PADD) du Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) de la Communauté 

de Communes Haut Allier Margeride s’est tenue le jeudi 04 juillet 2024. 

 

Pour cette réunion, les collectivités et les personnes publiques associées ont été 

conviées.  

 

L’ordre du jour de cette réunion portait sur la présentation du projet de PADD 

construit par les élus, lors d’ateliers thématiques. A noter qu’entre chaque sous-

orientations, un temps d’échange a été accordé.  

 

Compte rendu 
NB : seuls les points de débat de la réunion sont repris dans le présent compte-rendu ; auquel 

est annexé le diaporama utilisé dans le cadre de la présentation. 

 

Francis CHABALIER, Président de la Communauté de Communes Haut Allier 

Margeride (CCHAM), introduit cette réunion en remerciant les personnes 

publiques présentes, les élus et le bureau d’études OC’TEHA qui accompagne 

la collectivité dans l’élaboration du PLUi.  

Le Président précise que ce PADD a été construit collectivement avec les élus 

communautaires et municipaux du territoire, par le biais d’ateliers de travail. 

Il indique aussi que ce PADD, retrace la volonté politique du territoire, en 

construisant un projet ambitieux, basé sur l’attractivité économique et la 

dynamique locale qui sont une force sur le territoire et qui permettront d’être 

renforcés afin d’accueillir la nouvelle population. 

Ensuite, il rappelle que le PADD s’insère dans les problématiques nationales 

d’indépendance énergétique avec la prise en compte de notre capacité 

énergétique.  

Enfin, le Président clôture son introduction en indiquant qu’à travers ce projet, 

le territoire communautaire s’efforcera, bien évidemment, de répondre à la 

trajectoire de la loi « Climat et résilience ».  

Présentation du PROJET D’AMENAGEMENT ET DE DEVELOPPEMENT DURABLES 

(PADD) 

 

Le bureau d’études OC’TEHA expose à l’aide d’un diaporama (ci-joint) les 

différentes orientations de ce documents issus du travail menés avec les élus 
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du territoire. Monsieur BLANC affirme également que ce document est 

ambitieux mais il répond à une volonté politique.  

 

La présentation suit les axes suivants : 

Axe 1 - Organiser une offre d’accueil qualitative répondant aux besoins des 

habitants actuels et futurs 

Orientation n°1 : Permettre une croissance démographique mesurée et 

équilibrée 

Orientation n°2 : Améliorer l’offre de logements pour faciliter le parcours 

résidentiel des habitants dans leur diversité sociale et générationnelle 

Orientation n°3 : Asseoir l’offre en équipements tout en veillant à une 

répartition et à un accès aux services harmonisés sur l’ensemble du 

territoire 

 

Axe 2 – S’appuyer sur le développement économique et les ressources du 

territoire pour conforter son attractivité 

Orientation n°4 : Soutenir et assurer la pérennité de l’activité agricole 

Orientation n°5 : Mieux valoriser la ressource forestière 

Orientation n°6 : Développer une offre foncière à destination des 

entreprises dans une logique de renforcement de la polarité 

économique de Langogne de complémentarité et d’équilibre territorial 

Orientation n°7 : Favoriser l’implantation d’activités économiques et leur 

diversification sur le territoire 

Orientation n°8 : Soutenir le développement de nouvelles formes 

d’organisation du travail 

Orientation n°9 : Développer un tourisme fondé sur la qualité du cadre 

de vie : nature, paysages et patrimoines 

 

Axe 3 – Offrir à tous un cadre de vie de qualité par un aménagement durable 

et une mobilité facilitée 

Orientation n°10 : Définir un urbanisme raisonné, avec des ensembles 

patrimoniaux et paysagers de qualité 

Orientation n°11 : Proposer un aménagement permettant l’équilibre 

entre espaces urbanisés, espaces agricoles et naturels 

Orientation n°12 : Limiter l’impact de l’activité humaine sur les ressources 

du territoire 
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Orientation n°13 : Limiter les émissions de Gaz à Effet de Serre (GES) par 

une politique énergétique durable, orientée vers un mix énergétique 

favorable aux énergies renouvelables 

Orientation n°14 : Promouvoir une mobilité durable contribuant à limiter 

la consommation énergétique, les émissions de gaz à effet de serre et à 

améliorer la santé et la qualité de l’air 

 

Axe 1 – Organiser une offre d’accueil qualitative répondant aux besoins des 
habitants actuels et futurs 

 

Monsieur CHABALIER confirme que ce TCAM de + 0,50% ambitieux est en lien 

avec le développement de l’activité économique projeté, notamment sur la 

ZA des Choisinets. 

Monsieur BLANC rappelle que le territoire communautaire de nombreux atouts 

qui permettent effectivement de porter de l’ambition.  

Axe 2 – S’appuyer sur le développement économique et les ressources du 
territoire pour conforter son attractivité 

 

Agriculture, biodiversité, paysage 

Monsieur BLANC rappelle aux personnes présentes que dans le cadre de 

l’élaboration du PLUi, le COPAGE a réalisé le diagnostic agricole sur le territoire.  

M.CHABALIER précise que cette enquête a fait remonter un recensement 

général sans filtre, sans engagement. Ainsi, la communauté de communes 

réalisera se travail de filtre. 

 

M.CHABALIER demande au bureau d’étude d’insérer plus de lien avec le projet 

de contournement de Langogne. 

 

Axe 3 – Offrir à tous un cadre de vie de qualité par un aménagement durable et 
une mobilité facilitée 

 

Pas de remarque. 

 

Conclusion de la présentation 

 

Conscient du travail réalisé, Monsieur CHABALIER remercie les élus pour leur 

travail et leur investissement, le bureau d’études pour la présentation des 
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orientations du PADD ainsi que toutes les personnes présentes à cette 

restitution.  
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Plan Local d’Urbanisme intercommunal  

Communauté de Communes Haut Allier Margeride 

Réunion du 25 septembre 2024 

 

 

Feuille de Présence  
 
 

Nom Prénom Fonction 

Monsieur le Prefet, Monsieur Castanet Prefet de la Lozère 

Marc Chevrier Directeur Adjoint DDT Lozère 

Juliette Tilliard Blondel DDT Lozère 

Sabine Muslewski DDT Lozère 

Francis Chabalier Président CCHAM 

Amaury Souchon DGS CCHAM 

Audrey Chassany Ch. Mission PVD CCHAM 

Thibaud Chaillou DGS Langogne 

Geoffray Blanc Oc’teha 

Doian Bousquet Oc’teha 
 
 

 
 

 

Ordre du jour – Réunion de travail – Préfecture de la Lozère  
  

 

L’objet de cette réunion est de permettre à la Communauté de Communes 

du Haut Allier Margeride de faire connaitre aux services de la préfecture et de 

la DDT l’avancement de la révision générale du Plan Local d’Urbanisme 

intercommunal. 

L’objectif est également de pouvoir échanger avec les services sur la définition 

de l’espace urbanisé et plus précisément auprès des 3 secteurs identifiés qui 

posent question tant par leur taille et leur localisation que par leurs enjeux 

dépassant le cadre territorial. 
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Compte rendu 
 

Monsieur le Préfet de la Lozère ouvre la réunion, remerciant le personnel de la 

DDT pour son organisation. 

Francis CHABALIER, Président de la Communauté de Communes Haut Allier 

Margeride (CCHAM), introduit cette réunion en présentant les membres de son 

équipe et le bureau d’études Oc’teha qui accompagne la collectivité dans 

l’élaboration du PLUi. 

Celui-ci avance paisiblement, et en totale cohésion avec les communes 

membres. Le PADD comme la phase règlementaire ont été construite 

collectivement avec les élus communautaires et municipaux du territoire. La 

phase réglementaire a débuté courant été 2024. 

Le directeur adjoint s’excuse que les services de l’état n’aient pas pu assister à 

la réunion PPA sur le PADD le 4 juillet dernier pour cause de réserve électorale. 

Monsieur Blanc, du bureau d’études Oc’teha expose la situation actuelle de 

la Communauté de Communes du Haut Allier Margeride vis-à-vis de la Loi 

Climat et résilience et de l’objectif Zéro Artificialisation Nette. 

Selon le portail de l’artificialisation 26 ha auraient été consommés sur la période 

de référence. Si l’on tient compte d’un effort entre 40 et 50% la consommation 

pour la période à venir devra tendre vers environ 15 ha. 

Depuis le 1er janvier 2021 le territoire aurait déjà consommé 1,58 ha (selon le 

registre pc de mars 2024). Un objectif ambitieux et réaliste à été défini dans le 

cadre du PADD, celui d’augmenter la population d’environ 400 habitants à 

horizon 2035. Pour cela il sera nécessaire de produire environ 300 logements 

dont 260 dans le neuf. 

Monsieur le Préfet demande comment cela a été calculé et sera réparti sur le 

territoire ? 

Monsieur Blanc explique que des clés de répartition ont été définies afin de 

répartir l’urbanisation future de manière à affirmer l’armature territoriale pour 

répondre aux enjeux du territoire. Il indique que nous nous sommes appuyés sur 

des données DGF présentant une perspective ambitieuse. 

 

Monsieur Chabalier argumente la situation et indique que 3 projets sont sujet à 

questionnement dans leur façon de les intégrer au PLUi. 
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La Zone Commerciale de Langogne :  

 

 
 

La zone commerciale de Langogne faisait l’objet d’un secteur à urbaniser 

dans le PLUi actuel, compte tenu des enjeux stratégiques de cette zone, les 

élus ont souhaité la maintenir. L’Allier et la voie de chemin de fer borde le 

secteur à urbaniser à l’Est, il est demandé de considérer comme limité à 

l’espace urbanisé et ains d’y intégrer la zone de développement commercial. 

Monsieur Chabalier précise que l’EPF Occitanie a été contacté sur le portage 

du foncier de la zone. 

 

Il est conseillé par Monsieur le Préfet et les services de phaser l’urbanisation de 

cette zone afin d’optimiser son urbanisation. 
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La Zone Touristique de Langogne :  

 

 
Celle-ci est en partie urbanisée, camping, base de voile, parking, et en 

continuité de l’espace urbanisé de Naussac. Il est demandé si cette zone peut 

être considéré comme étant dans l’espace urbanisé ? 

 

Il est conseillé par monsieur le préfet et les services de ne pas compter les 

espaces déjà anthropisé tel que les parkings dans le calcul des espaces libres.  
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La Zone d’Activité Economique des Choisinets :  

 

 
 

Celle-ci est concernée par le contournement de Langogne, notamment la 

partie AU0x du PLUi. La zone a été réduite. Désormais la partie 2AUx se situera 

à proximité de la zone ayant fait l’objet du Permis d’Aménager et du 

contournement / barreau de raccordement à la zone. 

Le secteur à l’Ouest de la zone cependant devra être considérer en extension 

car il ne fait pas l’objet du PA, de plus une large partie de cet espace 

nécessitera défrichement. 

 

Monsieur Chevrier rappelle que la consommation planifiée était différente de 

la consommation effective. La consommation planifiée pouvait être plus 

importante pour arriver à une consommation effective dans l’objectif. 
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Monsieur le Préfet salue le travail et l’investissement de la Communauté de 

Communes du Haut Allier Margeride en qualifiant le travail effectué jusqu’à lors 

de « raisonnable » et encourage la collectivité et les élus à poursuivre dans ce 

sens. 

Monsieur Chabalier conclu en indiquant que ces secteurs seront comptés 

comme étant dans l’espace urbanisé (donc en densification). 

 

Deux autres sujets seront abordés en fin de réunion avec les services de la DDT : 

les projets photovoltaïques du territoire et leur façon de les comptabiliser dans 

la consommation effective ENAF et la problématique des activités agricoles en 

cessation d’activité continuant à émettre un périmètre de réciprocité, 

bloquant des projets dans les villages. 

 

Projets Photovoltaiques : 

 

3 projets Photovoltaïques ont été remontés dans le cadre du PLUi, concernant 

des surfaces assez importantes pour certains (zone d’étude du projet sur 

Cheylard l’Évêque : plus de 500 ha). 

Monsieur Chevrier met en garde la Communauté de communes en indiquant 

que d’afficher ses projets dans le cadre du PLUi indique un portage politique 

des élus communautaires de plus il ajoute que s’il y a défrichement pour un 

projet Photovoltaïque, cela comptera en consommation ENAF au sens de la 

Loi Climat et résilience. 

Pour l’état il est préférable que cela soit aux élus du territoire d’indiquer, s’ils le 

souhaitent, des secteurs dans lequel ce type de structure pourraient être 

envisagée, c’est le sens de la cartographie d’accélération des énergies 

renouvelables. 

Madame Tilliard-Blondel ajoute qu’un comité départemental – DDT sur 

l’énergie aura lieu en Octobre en Lozère. 

 

Cessation des activités agricoles : 

 

Le territoire de la CCHAM connait de nombreux exemples où l’activité agricole 

a cessé mais où le périmètre de réciprocité est toujours existant. Si cet outil 

permet de protéger les agriculteurs et favoriser l’installation de nouveaux 

exploitants, il est aussi parfois contraignant, boquant le développement de 

certains village ou changement de destination. Lors d’une précédente réunion 

Monsieur Brun, Vice-Président intercommunal et maire de Naussac-Fontanes 

avait évoqué le fait que parfois les exploitants ne déclaraient pas leur cessation 

d’activité bien qu’elle soit effective pour des raisons fiscales. Les périmètres de 

réciprocités étant toujours actifs, ceux-ci bloqueraient aujourd’hui de 
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nombreux projet y compris des projets de changement de destination qui 

entreraient pleinement dans l’objectif ZAN. De plus actuellement la 

désaffectation des bâtiments agricoles restent dépendante de la volonté du 

propriétaire, même s’il n’est plus exploitant. 

Monsieur Chevrier propose que ses services examinent cette problématique 

liée au RSD. 

 

En fin de réunion une question est posée par Monsieur Chevrier vis-à-vis de la 

zone d’activité des Choisinets, il indique à la collectivité que le PA n’est plus 

valable puisque qu’il avait été attaqué. Dans le cadre de la déclaration de 

projet emportant mise en compatibilité du PLUi portant sur la régularisation de 

la zone d’activité des Choisinets, il sera nécessaire de redéposer un PA. 

 

 

 

Conclusion de la présentation 

 

Monsieur CHABALIER remercie les services de l’état et de la préfecture pour 

leur investissement.  

Monsieur Chevrier remercie également la Communauté de Communes pour 

ce partage d’informations. 

 

Annexe : Support de présentation avec cartographie de l’espace urbanisé à 

Langogne. 

 

Cartographies de l’espace urbanisé à Langogne : 
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Plan Local d’Urbanisme intercommunal  

Communauté de Communes Haut Allier Margeride 

Réunion du 08 avril 2025 
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Ordre du jour – Réunion de présentation du projet de PLUi aux PPA 
avant arrêt  

  

 

Présentation du projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) de la 

Communauté de Communes Haut Allier Margeride. 

 

Compte rendu 
NB : seuls les points de débat de la réunion sont repris dans le présent compte-rendu ; auquel 

est annexé le diaporama utilisé dans le cadre de la présentation. 

 

Introduction 

M. Francis CHABALIER ouvre la séance en remerciant les participants, les 

services de l’État et le bureau OC’TEHA pour leur engagement. Il souligne 

l’ambiance de travail sereine et constructive, et rappelle que l’urbanisme est 

un enjeu fondamental pour le territoire, notamment en lien avec les 

problématiques de logement, de démographie médicale, et de maintien des 

services publics comme les écoles rurales. 

 

Présentation du projet 

M. BLANC (OC’TEHA) détaille la philosophie du PLUi et salue la mobilisation des 

PPA. Il rappelle la disponibilité du bureau pour répondre à toute question 

jusqu’à l’arrêt du projet. 

Mme TILLARD BLONDEL (DDT) salue l’avancée du document et son intégration 

intercommunale. Elle souligne les points suivants : 

• Langogne joue un rôle structurant à l’échelle supra-territoriale. 

• L’itinéraire de la RN 88 et le traitement du Lac de Naussac sont 

pertinents. 

• Le Schéma relatif à l’AEP en cours permettra de compléter les éléments 

du PLUi. 

• La suppression des effets de la Loi Littoral sur le Lac est actée via son 

recalcul de surface, mais la Loi Montagne continue de s’appliquer. 

Des points de vigilance sont néanmoins exprimés : 

• Le PADD semble trop optimiste sur les projections démographiques et 

leur traduction en logements. 

• Le diagnostic environnemental est incomplet (séquence ERC, étude de 

densification manquantes). 

• Le PLUi devra montrer sa compatibilité avec le SAGE Haut Allier. 

• La trajectoire de consommation foncière à 40 % est jugée insuffisante. 

• Le projet Rondin Parc nécessite une étude environnementale renforcée 

et un argumentaire plus solide. 
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Focus : Projet "Rondin Parc" 

Ce projet, situé dans la bande des 300 m du Lac de Naussac, fait débat. 

• Position de la Communauté de Communes : 

o Soutien affirmé au projet par M. CHABALIER. 

o Importance stratégique pour le développement touristique 

(accueil de groupes, maintien de la base nautique, activités 

scolaires). 

o Volonté de distinguer la zone "côte sauvage" de la zone urbaine 

de Naussac. 

• Position de l’État : 

o La zone est soumise à la Loi Montagne. 

o Une dérogation à la bande des 300 m est envisageable pour la 

partie "base nautique" (poste de secours, école de voile). 

o Le projet d’hébergement est plus problématique. 

o La CDNPS devra être saisie (prévue le 5 mai). 

o Nécessité de renforcer l’évaluation environnementale (zoom sur le 

secteur, faune/flore), justifier la spécificité locale, et associer le 

CAUE pour la qualité architecturale et paysagère. 

• Interventions complémentaires 

o M. COLLANGE et plusieurs élus expriment leur soutien à un projet 

structurant mais raisonnable, qui répond à un besoin concret 

d’hébergements. 

o Mme CHARBONNIER (CCI) indique que son collègue spécialisé en 

projets touristiques est à disposition du porteur de projet. 

 

Conclusion de la présentation 

 

M. CHABALIER, appuyé par OC’TEHA, conclut en prenant acte des remarques. 

Il annonce que : 

• Le dossier du projet "Rondin Parc" sera renforcé (argumentaire, 

évaluation environnementale). 

• La date d’arrêt du PLUi pourrait être repoussée à mi-mai, pour intégrer 

les éléments attendus. 

• Le passage en CDNPS sera préparé avec rigueur afin d’assurer la solidité 

juridique du PLUi. 
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